



LA FÊTE DES LUMIÈRES DE LYON - ÉDITION 2015

Architects / Designers : Initiative de la Ville de Lyon

Location : Centre-ville de Lyon

Time : Du 5 décembre au 8 décembre

Duration : 4 nuits

Ressource : <http://www.fetedeslumieres.lyon.fr>

La Fête des Lumières, s'appuie sur la fête religieuse dite fête du 8 décembre, Illuminations ou encore la Fête de la Vierge Marie. C'est aujourd'hui devenu une manifestation populaire, initiée par la ville de Lyon en 1989, qui se tient chaque année autour du 8 décembre, date traditionnelle de l'événement, à Lyon (France). Eclairagistes, designers, vidéastes, architectes, graphistes, artistes plasticiens, mais aussi compagnies de spectacles de rue, y proposent à chaque édition des installations inédites et surprenantes.

Les mises en lumière des sites patrimoniaux, des paysages de fleuves et de collines, des quartiers et des voies habillent l'ensemble de la ville et participent au cadre de vie nocturne et à la beauté du territoire. Depuis 1999, la Fête des Lumières se déroule sur une durée de quatre jours. Pendant cette période, plusieurs millions de personnes vont déambuler dans toute la ville.

Depuis son origine, le festival cherche aussi, outre les grandes installations à se placer dans une posture participative. Ainsi, chaque Lyonnais peut participer à la Fête des Lumières en posant quelques lumignons sur le rebord de sa fenêtre. Un geste symbolique qui permet, l'espace d'une soirée, de transformer la ville... La lumière à Lyon est aujourd'hui une évidence : tout promeneur nocturne remarquera combien elle est devenue une composante essentielle de l'architecture lyonnaise, en révélant ses trésors sans les dénaturer.

L'évènement s'ancre dans une démarche de diffusion architecturale, en réinterrogeant la vision traditionnelle des bâtiments historiques et/ou emblématiques de la ville. La Fête des Lumières crée un instant de partage, et engendre une dynamique de ville créative, qui par ces installations redéfinissent la perception urbaine classique de la ville et mettent en tension héritage et contemporanéité, intemporalité et éphémère.

The Festival of Lights, is based on the religious feast known as the festival of December 8, Illuminations or the Festival of the Virgin Mary. It has now become a popular event, initiated by the city of Lyon in 1989, which is held every year around December 8, the traditional date of the event, in Lyon (France). Light designers, designers, videographers, architects, graphic designers, visual artists, as well as street entertainment companies, offer each edition unusual and surprising installations.

Highlights of heritage sites, river and hilly landscapes, neighborhoods and tracks dress the whole city and participate in the nightlife scene and the beauty of the territory. Since 1999, the Festival of Lights has been going on for four days. During this period, several million people will wander around the city.

Since its origins, the festival also seeks, besides large facilities, to place itself in a participatory posture. Thus, every Lyon inhabitant can participate in the Festival of Lights by laying a few lights on the edge of his window. A symbolic gesture that allows, in the space of an evening, to transform the city ... The light in Lyon is today a fact : any night walker will notice how it has become an essential component of Lyon architecture, revealing its treasures without distorting them.

The event is anchored in a process of architectural diffusion, reinterpreting the traditional vision of the historic and/or emblematic buildings of the city. The Festival of Lights creates a moment of sharing and creates a creative city dynamic, which by these facilities redefine the classical urban perception of the city and put in tension inheritance and contemporaneity, timelessness and ephemeral.